



## ACHTUNG! BILDUNG! WIRKT!

Im MAX zählt Bildung – und wo die hinführt zeigen wir euch hier:

**Yesim Kayacaner** hat es geschafft – sie arbeitet heute bei der Westhof Bio-Gemüse GmbH in der Küche und macht gerade ihre Qualifizierung zur Hilfskraft in der Hauswirtschaft. Nach der IHK-Prüfung hofft sie, ganz übernommen zu werden.

Es fing im September 2018 bei der Stiftung Mensch an. Hier startete sie in der beruflichen Bildung, im so genannten 3-monatigem Eingangsverfahren. Ihre Wünsche, Neigungen und Fähigkeiten wurden gemeinsam mit den pädagogischen Fachkräften gecheckt. Sie hat wenig gesprochen, konnte sich nur schlecht orientieren und schwer was merken.

Ihr Wunsch war ein Praktikum in der Küche – geplant und gemacht. Im Café Bistro Neue Holländerei der Stiftung Mensch in Meldorf hat Yesim sich Ziele gesetzt. Und erreicht. Kommunizieren, orientieren und sich viele Sachen merken gingen immer besser, auch ihr Smartphone half ihr dabei mit Videos, Bildern, Foto und Text – man muss nur wissen wie.

„Yesim, möchtest du ein Praktikum in einem Betrieb machen?“ lautete 2021 die Frage der Jobcoaches der Stiftung Mensch. Die Jobcoaches vermitteln Praktika in Betrieben. Das Ziel ist immer ‚Arbeiten wie alle – möglichst auf dem ganz normalen Arbeitsmarkt‘. Yesim lehnte ab, traute sich das nicht zu, wer kann das nicht verstehen? Nach drei Wochen grübeln hat sie einen Schnuppertag bei Westhof Bio-Gemüse gemacht – und war Feuer und Flamme! Nach dem Praktikum wechselte sie in die Außenarbeitsgruppe. Immer mit der Gewissheit, bei allen Fragen und Sorgen die Jobcoaches von der Stiftung Mensch oder ihren direkten Anleiter vor Ort, Herrn Evers, fragen zu können. Es gab so viel zu lernen, es gibt leichte Tage und anstrengende Tage – so wie das Leben eben ist. Sie bereitet Salate zu, macht Obstsalat, bedient alle Küchengeräte, ist verantwortlich für die schriftliche Dokumentation der Kühlketten, sorgt für Ordnung und Sauberkeit und wäscht ab. Toll sind immer die Rückmeldungen der Kantinenbesucher, wenn`s geschmeckt hat.

**Und heute?** Mit Hilfe von Westhof Bio-Gemüse, der Stiftung Mensch und der Eingliederungshilfe des Kreises Dithmarschen hat Yesim gerade eine Qualifizierung zur Hilfskraft in der Hauswirtschaft, Bereich Küche, erfolgreich mit einer Prüfung Ende Juli 2023 abgeschlossen. Wir gratulieren ganz herzlich! Danach will sie von Westhof Bio Gemüse ganz übernommen werden – als sozialversicherungspflichtige Arbeitnehmerin auf den allgemeinen Arbeitsmarkt. Cool, das eigene Geld zu verdienen und in einem tollen Team arbeiten zu können.